

er nicht den ersten Grund von so manchen  
Feuersbrünsten in sich fassen will, die übel-  
einggerichtete Schornsteine verursachen; so  
gebe ich dann hiermit jetzt auch diese mehr  
vollständige Abhandlung von dem Bau der  
Schornsteine in den Druck.

Ich schmeichle mir, daß ich darinn  
keinen zur Sache gehörigen Umstand aus  
dem Gesicht verlohren habe, vielmehr glau-  
be ich, daß ich darinn höchst vollständig  
gewesen bin, und daß ich die vorgetragene  
Wahrheiten sowol auf eine gute Theorie,  
als hinlängliche Erfahrung gegründet habe.  
Zu dem hoffe ich aber auch, daß man in  
dieser Schrift manches vorgetragen findet,  
das neu ist, und in andern Schriften ver-  
geblich gesucht wird.

Kaum sollte man bei dem Gipfel, worauf  
die Baukunst gestiegen ist, glauben, daß  
bei dem Bau der Schornsteine noch so viel  
zu sagen wäre: allein erwägt man, daß in  
so vielen Reichen in Europa, derer ich mehr,  
wie